



Cirugía de columna

Column surgery

Eulalio Elizalde Martínez*

doi: 10.35366/111046

¿Por qué Europa? Se pregunta Yuval Noah Harari, refiriéndose al florecimiento europeo durante los siglos XVIII y XIX. ¿Por qué Europa? Y más adelante se contesta, fundamentando su respuesta en una serie de acontecimientos mundiales durante la época, emanados de las prácticas imperialistas del continente e invariablemente acompañados de las ideas de conquista de riqueza y territorio, sin olvidar, por supuesto, su interés por los conocimientos derivados de los nuevos territorios conquistados, entre los que destacan las observaciones que generaron las bases para la cura del escorbuto de James Lind y la teoría de la evolución de las especies de Charles Darwin, entre otros. Culmina su argumentación con una respuesta contundente: gracias a “*la historia de amor entre el imperialismo europeo y la ciencia moderna*” y a la disposición, tanto de los ejércitos conquistadores, como de los grupos de científicos, para admitir su ignorancia, aceptando con honestidad “*no sé qué es lo que hay allá fuera*” y asumiendo el valor para salir a investigarlo.

De esta idea se desprenden diversos puntos de reflexión, tres fundamentales desde nuestra perspectiva: la importancia de la concientización sobre nuestra ignorancia y nuestra necesidad de conocimiento y desarrollo, la importancia del trabajo en equipo y la gran fortaleza de la simbiosis entre conocimiento y desarrollo; pero lo verdaderamente contundente es nuestra concientización de que sin ciencia no hay progreso.

Nuestra Asociación, una organización académica ya de un cuarto de siglo, ha demostrado una gran capacidad para fomentar y construir el conocimiento científico, para el trabajo en equipo y para la sana hermandad entre su membresía. Con ello, ha logrado colocarse entre las sociedades mundiales de columna más destacadas, lo que, para gloria de nuestro gremio, se ha visto reflejado en los numerosos trabajos libres y ponencias de gran valor académico y científico que año con año se presentan en congresos propios y relacionados con la especialidad, así como en las publicaciones nacionales e internacionales con nivel de impacto que se derivan.

En esta etapa de desarrollo de nuestra Asociación, propiciado por la contribución de cada una de las diversas administraciones y las aportaciones de sus múltiples agremiados, cuenta con las condiciones para proponer un medio de difusión propio que no sólo favorezca la divulgación de los trabajos científicos que se desarrollan internamente, sino que permita fungir como un órgano de difusión

* Editor ejecutivo. Presidente de la Asociación Mexicana de Cirujanos de Columna A.C.

Correspondencia:
Eulalio Elizalde Martínez
E-mail: doctorelizalde@gmail.com

Citar como: Elizalde ME. Cirugía de columna. Cir Columna. 2023; 1 (1): 4-5. <https://dx.doi.org/10.35366/111046>



para sociedades hermanas que deseen fortalecerse con sus participaciones y la visión de incursionar en el mercado científico internacional. Es en este clima de orgullo y satisfacción que nos complace presentar el primer volumen del órgano de difusión de la Asociación Mexicana de Cirujanos de Columna: la revista *Cirugía de Columna*.

Esto no significa que nos embriague la idea romántica de una transformación global a través de nuestras intervenciones académicas y científicas, pero

sí que imprima en nuestra conciencia la relevancia de la generación de conocimiento y nuestra obligación de divulgarlo, que algún impacto habrá de tener en beneficio de nuestros pacientes y en el desarrollo de nuestro país; conscientes de que, como diría Julia Abigail Fletcher Carney *“pequeñas gotas de agua, pequeños granos de arena, hacen un poderoso océano y la tierra agradable. Así que los pequeños momentos, por humildes que sean, hacen las poderosas edades de la eternidad”*.

www.medigraphic.org.mx